

Ermua cuenta con la tasa de Covid de 14 días por cien mil habitantes más alta de Bizkaia

A. LASUEN

ERMUA. Ermua cuenta con la tasa de 14 días por 100.000 habitantes de positivos en Covid más alta de Bizkaia, sin tener en cuenta municipios que por su bajo número de población exceden estas cifras con pocos positivos. Según los datos de Osakidetza del pasado viernes, la villa se encontraba en una tasa de 717, mientras que para bajar de la línea roja no se deben superar los 500.

Mientras que ciudades como Barakaldo, Bilbao, Zalla y Ondarroa han perdido su color rojo en las estadísticas de Osakidetza por bajar de los 500 por 100.000 habitantes en las últimas semanas, Ermua no consigue desaparecer de esta lista roja.

Si bien el descenso de los positivos detectados por Osakidetza en la población ermuarra desde el 23 de noviembre (por debajo de la decena diaria), hacía presagiar una bajada progresiva de la cantidad de personas afectadas por el Covid-19 en la villa, desde el 1 de diciembre los datos han vuelto a alcanzar números que superan los 10 casos diarios.

Esta circunstancia mantiene a Ermua en la difícil situación de ser la población que pese al descenso de casos respecto a los datos detectados hace un mes, ya que tiene una tasa de 0,69 frente a la que llegó a registrar el 13 de noviembre de 1,16, es de los municipios a los que más le cuesta bajar las estadísticas del Covid-19 en Bizkaia.

Ermua está en la media de gasto del Estado en luces de Navidad

El alcalde defiende el modelo ermuarra, desmintiendo así una noticia que pone a Ermua como la tercera que más gasta de todo el Estado

AINHOA LASUEN

ERMUA. «La empresa adjudicataria de las luces en Ermua nos ha informado que estamos en la media del Estado en el gasto en luces de Navidad». De este modo, desmiente el alcalde de Ermua, Juan Carlos Abascal, la noticia publicada en los últimos días que afirmaba que Ermua se encuentra entre «las ciudades que más gastan en luces de Navidad por habitante en España». En esta lista, Ermua aparece como la tercera ciudad que más gasta de todo el Estado.

El primer edil ermuarra aporta una matización a esta afirmación. «En el estudio que aparece en la noticia se utilizan los datos de 72 contratos de los 8.000 ayuntamientos que hay en España». Según opina Abascal «han utilizado los datos de las ciudades en las que gracias a la transparencia municipal cualquier persona puede conocer cuál es el gasto en luces de Navidad, como ocurre en Ermua», aunque no duda en aclarar que «la empresa que trabaja con las luces en Ermua provee a casi el 60% de las ciudades de España y nos han confirmado que estamos en la media de gasto por este concepto».

Ermua invertirá este año cerca de 60.000 euros en sus luces.

Además, el alcalde recalca que «en Ermua todo el gasto de las luces es únicamente municipal, salvo las que ha instalado la ACHE,



La bola, instalada por la ACHE, acompaña al tradicional árbol en la plaza. A.L.

que vienen subvencionadas por el Gobierno vasco, y en el caso de otras ciudades, las luces forman parte de convenios en los que no contratan directamente los ayuntamientos, sino que se ponen en contacto con asociaciones comerciales, grandes superficies o patrocinadores y lo que invierten en luces de Navidad es la suma de todo ello, como un reclamo para atraer al turismo. Ese no es nuestro modelo». «Nuestras luces son humildes, pero dignas, y con dinero íntegramente público. Nosotros apostamos por nuestro comercio local y para que las luces sean para toda la ciudadanía», incide Abascal.

Comercio y barrios

El alcalde insiste en que la decisión de instalar luces de Navidad se consultó con la Asociación de Comerciantes y Hosteleros de Ermua, que se mostraron de acuerdo.

Abascal defiende la labor que se realiza en Ermua con las luces de Navidad. «Aunque otros modelos son respetables, el nuestro trata de ayudar al comercio local y de llegar a todos los barrios, en mayor o menor medida, sin que las luces se concentren en el centro, como ocurre en otras ciudades, para que todos y todas podamos disfrutarlas».

La razón más importante que ha impulsado a seguir manteniendo las luces de Navidad es la de que «las navidades serán distintas, pero en este momento la ciudadanía, y en especial los niños y niñas, necesitan una nota de color, de esperanza y de ilusión».

Por último, Abascal destaca que las luces de Navidad suponen el 0,3% del presupuesto municipal «en el que hacemos especiales inversiones en empleo, políticas sociales y ayudas, muy por encima de otros municipios».

Abierta la inscripción para los talleres 'Ermua Steam' del 28, 29 y 30 de diciembre

A. LASUEN

ERMUA. La inscripción para la actividad 'Ermua Steam', para población de más de 11 años, que se realizará los días 28, 29 y 30 de diciembre, está abierta.

Esta iniciativa se desarrollará las citadas jornadas de 11:30 a 13:30 horas en la cuarta planta de Izarra Centre.

La inscripción se puede realizar a través del correo electrónico 'pe@udalermua'.

La Asociación para la Divulgación de la Ciencia y las Matemáticas, MathMysteryBox, ofrecerá tres charlas-taller dirigidas a niños y niñas de a partir de 11 años, que podrán contar con la compañía de sus familiares en la aventura de la inmersión en la ciencia y la tecnología.

Las charlas programadas son: 'El Internet de las Cosas IoT' (en euskera), '¿Magia o ciencia?' (bilingüe) y 'Rompiendo techos de cristal' (bilingüe).



TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia 112	
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

7 En guerra con mi abuelo	19.00
16 Baby	19.00
TP Érase una vez...	19.00

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

16 La Llorona	19.00
-----------------	-------

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*.

16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20* 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora. Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora. Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.
Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.
Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Barandela (Ziriako Agirre, 4. Amaña).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46).

EIBAR-ERMUA

Noche, De 22.00 a 9.00: Barandela (Ziriako Agirre, 4. Amaña-Eibar).

Varios actos recuerdan, 10 meses después, el derrumbe de Zaldibar

La plataforma Zaldibar Argitu reclama “justicia” y que “encuentren ya a Joaquín Beltrán”

Alberto G. Alonso

BILBAO – Diversas concentraciones en varias localidades vascas recordaron ayer los diez meses que han transcurrido desde que ocurrió el desprendimiento del vertedero de Zaldibar, el cual sepultó a dos trabajadores: a Alberto Sololuze, cuyos restos mortales fueron encontrados en agosto y, Joaquín Beltrán, que todavía no ha sido localizado.

Desde la plataforma Zaldibar Argitu, convocante de las movilizaciones, reclamaron ayer “justicia” y que se depuren responsabilidades por el derrumbe del vertedero donde el Gobierno vasco sigue trabajando en la búsqueda del empleado desaparecido.

Portavoces de la plataforma señalaron que, con estas movilizaciones, quieren pedir que lo ocurrido “no caiga en el olvido” y que “encuentren ya, de una vez por todas, a Joaquín. “Reclamamos que antepongan la salud de la ciudadanía a los intereses privados. Lo que nosotros pedimos es que sigan trabajando y que esa familia pueda por fin descansar”, indicaron.

Iker Leiva, uno de los convocantes de la manifestación que recorrió al mediodía de ayer el casco urbano de Zaldibar especificó que “solicitamos justicia y que se depuren responsabilidades tanto a nivel privado como público”. También fue partidario de que “se cambie la gestión de los vertederos de residuos para que no vuelvan a ocurrir lo que ha pasado en Zaldibar”.

Familiares y amigos se quejan también de la carencia de comunicación por parte de las institucio-



La manifestación en recuerdo de los dos trabajadores del vertedero recorrió Zaldibar. Foto: Borja Guerrero

nes y exigen que se depuren responsabilidades. “Falta información y que salgan a dar la cara los políticos porque en estos diez meses muy poquitas veces les hemos oído hablar”, indicaron desde la plataforma. El día 21 del pasado mes el vicelehendakari y consejero de Seguridad, Josu Erkoreka, anunció que la búsqueda de Joaquín Beltrán, se da “casi por concluida” en la zona BI-A, en la que fue visto por última vez. Desde entonces el operativo de búsqueda ha ido acondicionando los espacios circundantes para extender la búsqueda a las dos áreas colindantes. Además el 27 de

noviembre el Gobierno vasco realizó un simulacro de emergencia en el operativo de búsqueda. Según indicó el alcalde de Ermua, Juan Carlos Abascal, la iniciativa que supuso escuchar sirenas y movi-

mientos de vehículos en el entorno de este vertedero se enmarca “en las normas de prevención de riesgos laborales”.

El principal acto recordatorio de la catastrophe medioambiental tuvo lugar ayer en Zaldibar. La manifestación, en la que participaron varias decenas de vecinos partió desde la parada del autobús de Zaldibar y recorrió diversas calles del municipio. Media hora antes, a la una de la tarde, se celebró también una ofrenda floral junto a una concentración en Zalla, y a esa misma hora también tuvieron lugar actos de protesta en Etxebarria y Makina-Xemein. ●

“Solicitamos Justicia y que se depuren responsabilidades a nivel privado y público”

IKER LEIVA
Portavoz de Zaldibar Argitu

ta por el temporal. Con ello se pueden evitar rescates como el de ayer en Gorbeia o accidentes como el del sábado en Tologorri, donde falleció un joven alavés.

LITORAL Y RÍOS El aviso amarillo también estuvo activado a lo largo de la jornada de ayer por riesgo marítimo-costero desde las seis de la mañana hasta la nueve de la noche. Las olas, que alcanzaron en torno a los cuatro metros y medio durante la mañana, fueron disminuyendo hasta los tres metros al final del día. Sin embargo, los fuertes vientos que azotan el litoral cantábrico traen para hoy un oleaje muy peligroso, con olas que irán creciendo hasta alcanzar los cinco metros y medio de altura, por lo que ya se anticipa desde Gobierno vasco que, a partir de las nueve de esta noche, el aviso amarillo pasará a ser naranja en toda la costa y se mantendrá también mañana.

En lo que respecta a los ríos, y pese a que los cauces han soportado una gran cantidad de agua, todas las cuencas se mantenían hasta ayer por la noche en nivel verde, según fuentes de Euskalmet. ●

AL DETALLE

● **Red viaria.** La gran cantidad de agua que ha soportado Euskadi desde el sábado provocó ayer desprendimientos de árboles y piedras, además de balsas en varias carreteras de Bizkaia, que obligaron a cerrar durante horas uno o los dos carriles de las vías.

● **Aviso amarillo.** Anoche se ponía fin al aviso amarillo por riesgo de precipitaciones, aunque se mantiene activo por nieve y marítimo-costero, y desde las 21.00 horas pasará a alerta naranja para hoy y mañana.

INDARKERIA MATXISTA
COVID-19 GARAIAN

VIOLENCIA MACHISTA
EN ÉPOCA DE COVID-19

ABENDUAK 9
ASTEAZKENA

9 DICIEMBRE
MIÉRCOLES

[19:00]

Por cuestiones de normativa sanitaria, organización y aforo es **rigurosamente imprescindible tener confirmada la asistencia presencial**. Se podrá seguir la conferencia vía streaming desde la web.

Jakin osasun araudiak, antolamendú eta leku arrazoia dala eta, **ezinbestekoa da aurrez aurreko bertaratzea baieztatuta edukitzea**. Hitzaldia streaming bidez jarraitu ahal izango da webgunetik.

NORMA VÁZQUEZ GARCÍA

Psicólogo feminista.
Psicóloga feminista.

www.sabinoarana.eus